

# Rencontre des journalistes palestiniens le 3 mai autour de la liberté de la presse, du développement et de la pauvreté

18-05-2006 (Ramallah)

**Défis et perspectives des médias palestiniens et liberté de la presse ont été au centre des débats du séminaire organisé le 3 mai par l'Institut des médias de l'Université de Bir Zeit et l'UNESCO pour célébrer la Journée mondiale de la liberté de la presse.**

Le séminaire réunissait une trentaine d'éminents journalistes de la presse, de la radiotélévision palestinienne, des stations de radio et des chaînes de télévision locales privées, et des représentant d'organes d'information internationaux comme la BBC, Al-Jazira, Reuters et l'agence AP.

Les journalistes palestiniens ont insisté sur la nécessité de renforcer la coopération entre les professionnels et les organes d'information locaux pour garantir l'indépendance des médias et lutter contre les tentatives de contrôle et les menaces à l'encontre des journalistes. La forte présence des organes d'information internationaux a créé une situation exceptionnelle pour les médias palestiniens. Ces derniers doivent traiter de sujets économiques, sociaux, culturels et humains en privilégiant un point de vue local pour se démarquer des agences de presse et des chaînes de télévision internationales par satellite.

Le séminaire a également abordé la question du rôle des médias dans le développement et l'éradication de la pauvreté, un sujet de plus en plus d'actualité étant donné la situation économique et financière que connaît le Territoire palestinien occupé.

Les médias palestiniens ne traitent pas suffisamment des développements positifs et des réussites qui pourraient contribuer à l'autonomisation des plus pauvres, tandis que la surpolitisation de l'information et des médias risque d'engendrer un sentiment d'impuissance et de créer une société plus passive. Telles sont quelques-unes des conclusions auxquelles ont abouti les débats.

Le mensuel palestinien This Week in Palestine, soutenu par le Bureau de l'UNESCO à Ramallah, a consacré son dernier numéro à la liberté de la presse et aux médias palestiniens. Les articles abordent différents sujets : la réforme de la législation sur les médias, l'éthique des médias, le journalisme en ligne, l'utilisation des TIC pour créer des réseaux de groupes d'intérêt spécial, les défis auxquels doivent faire face les médias indépendants dans le nouveau contexte politique.

Pour consulter la version en ligne de This Week in Palestine, cliquez [ici](#).